

La Información

Diario de Salamanca

Suscripción

ARA HONRAR LA MEMORIA DEL GRAN FELIPE II COLOCANDO UNA LÁPIDA CONMEMORATIVA DE SU FELIZ NATALICIO EN EL PALACIO DE LOS CONDES DE RIVADAVIA EN VALLADOLID.

Suma anterior 252
(Sigue abierta la suscripción)

Boletín religioso

EL DIA DE MAÑANA.—Sábado 9 de Enero.
Sale el sol á las 7 y 23.—Se pone á las 4 y 52.—Se pone la luna á las 11 y 37 n.—Sale á las 10 y 35 m.—Cuarto creciente el día 10.
SANTORAL.—San Julian mártir y Sanja Basilia, su esposa, que se conservó en perpetua virginidad; Santa Marciana virgen y mártir, y los Santos Vital, Revocato y Fortunato.
CULTOS.—Iglesia conventual de San Esteban.—A las siete misa cantada privilegiada del Resario.
Iglesia conventual de la Magdalena (PP. Carmelitas).—Por la mañana á las seis misa de la Virgen, cantada. Por la tarde á las cinco y media solemnemente Carmelitana.

Información mercantil

BOLSA DE MADRID

REVISTA FINANCIERA DE la "Gaceta de la Bolsa,"

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 7 DE ENERO

Interior, contado.	62.75	Amortizable.	74.15
fin corriente	62.75	Cubas de 1886.	88.15
fin próximo	62.80	Cubas de 1890	74.40
primas id.	62.75	Obligaciones Te.	100.45
fin próximo	62.80	soro.	100.45
primas id.	63.60	Aduanas	93.05
Interior, contado.	75.60	Banco de Espa.	381.00
fin corriente	75.60	Tabacos.	211.50
fin próximo	75.60	Francos.	25.75
primas id.	75.60	Libras.	31.56

Información París por Barcelona 60.69; Barcelona 62.70 aquí fin corriente 62.30 35-40.
Contado Interior 62.65 y 70; Exterior 75.30 y 75.00
Cubas viejas 90.00 y 70; Cubas nuevas 93.25. Aduanas 93.25 y 30.
A las cuatro fin corriente 62.62.

MERCADOS

Salamanca.
Salamanca 8.—Trigo cándel 49 rubión 44; centeno 34; cebada 31-32; algarrobas 43; garbanzos superior 180; regulares 130; medianos 90.
La especulación paga á 49 reales.
Valladolid.
Valladolid 7.—Hoy han entrado en los Almacenes Generales de Castilla 100 fanegas de trigo, que se pagaron de 49 á 49.50 rs. las 94 libras.
Medina 7.—En el mercado celebrándose hoy entrado 100 fanegas de trigo que se pagaron á 47 rs. una, de centeno 60 á 34 de cebada 40 á 34, de algarrobas 70 de 40 á 41.
El trigo en Cigales á 47, en Tordesillas á 48, en Rioseco á 47 y en Nava del Rey á 46.

Palencia

Palencia 7.—Entraron en el mercado de hoy 480 fanegas de trigo, de las cuales 167 se vendieron á 46 1/2 y 47 reales las 94 libras, quedando el resto en depósito para escoger precio.

León

León 7.—En el último mercado de nuestra ciudad se hicieron transacciones en trigo superior á 45 rs. fanega, corriente 44, en centeno á 32, en cebada á 28, en alubias á 70, en garbanzos superiores 120, regulares á 110 y en patatas á 3 1/2 rs. arroba.
El trigo en Veguellina á 42; en Valderas á 44; y en Astorga á 43.

Zamora

Zamora 7.—Trigo de 45 á 47 reales la fanega; centeno de 35 á 36; cebada de 31 á 32; algarrobas de 44 á 48.
Harina de primera á 17 rs. arroba, ídem de segunda 15.50, ídem de tercera 13 harilla 8, cobezuela 7, salvadillo 6.
Cerdos de tres meses 60 rs. uno, ídem de seis meses 100, belloterós para el degüello en vivo de 40 á 44 1/2 reales arroba, del país de 48 á 50.
El trigo en Villalpando á 44.50, y en Fuentesauco á 45.

HOMENAJE

Los católicos-liberales

Esencia del catolicismo liberal

«Decime, pues, que es el liberalismo católico? En qué consiste?»

El sistema católico-liberal, que no es el en el fondo más que la doctrina revolucionaria del 89, sienta por principio y como cosa, si no absolutamente á lo menos relativamente, muy buena la separación de la Iglesia y del Estado, que no es más que la independencia absoluta de la sociedad civil frente á la ley divina, de la religión revelada y de la santa Iglesia. Nuestro Señor dió su misión al Papa y á los obispos diciéndoles: Enseñar á todos los pueblos á observar mis preceptos. Yo estoy con vosotros hasta la consumación de los siglos. Los católicos-liberales restringen el sentido de esta misión á la enseñanza individual de cada cristiano, negando al Soberano Pontífice y al Episcopado el derecho de enseñar lo mismo á los gobernantes que á los gobernados y de velar para que reine Cristo sin traba alguna en las instituciones públicas, en las leyes y en la marcha general de las sociedades.

Finalmente, la doctrina católico-liberal desconoce adultera profundamente las relaciones mutuas de la autoridad y la libertad, tales como Dios las ha establecido y la Iglesia está encargada de mantener intactas. Es una alteración profunda de la doctrina católica sobre la libertad en perjuicio de la autoridad y por esto se llama liberalismo.
Es, pues, la doctrina católico-liberal una falsificación sistemática de la verdad; de la fe y del derecho; es una falsificación de las relaciones de la Iglesia con las sociedades civiles; una negación más ó menos desembozada del derecho conferido por Dios á la Iglesia de dirigir espiritualmente los

gobiernos y las sociedades y de influir en las leyes ó instituciones públicas; es finalmente una aducltoración sistemática de la doctrina de la Iglesia sobre la autoridad y la libertad.

«Extrañáis después de esto, amigos míos, que el Jefe de la Iglesia lllore y gima y se indigne á la vista de estos católicos falsificados, que, á sabiendas ó sin saberlo, son causa de tantos males?»

«¡Ay! exclama; no faltan quienes para seguir de acuerdo con nuestros enemigos se esfuerzan en establecer una ase alianza entre la luz y las tinieblas, un acuerdo ó transacción entre la justicia y la iniquidad, por medio de las doctrinas que se llaman católico-liberales, que, apoyándose en los más perniciosos principios, aplauden al poder seglar cuando invade las cosas espirituales y recomiendan respeto ó por lo menos tolerancia para con las leyes más injustas, como si no estuviere terminantemente escrito que ningunopuede servir á dos señores.»

«Por esto añado el Soberano Pontífice, son los tales mucho más peligrosos y finestros que los enemigos declarados: pues secundan esfuerzos de estos sin que á primera vista se note, y no traspasando al parecer el límite de las opiniones formalmente condenadas, se dan cierta apariencia de honradez y de ortodoxia sin tacha, halagando así á los imprudentes amigos de conciliarlo todo, y engañando á los hombres de bien que sabrían oponerse con firmeza á todo error manifiesto ó declarado. Así introducen la división en los espíritus, despedazan la unidad y debilitan las fuerzas que hoy conviene tener tan unidas para volverlas todas contra el común enemigo (1).»

«Inclinanse á favorecer al César ó á los propagandistas de los falsos derechos del error, imaginando que es preciso seguir esta conducta para quitar pretexto á disensiones, para conciliar el Evangelio con el actual progreso social, y para restablecer el orden y la tranquilidad; como si la luz pudiese coexistir con las tinieblas y como si la verdad no dejase de ser verdad desde que se tuere su genuina significación y se la despoja de la severidad y rigidez inherentes á su naturaleza (2).»

Estas palabras del Vicario de Dios debieran quedar eternamente grabadas en el corazón de todos nuestros hermanos católicos y resonar continuamente en nuestros seminarios mayores y menores, y en todos nuestros círculos y sociedades. No entiendo cómo un cristiano que las conozca y comprenda puede llamarse católico-liberal ó siquiera dejar de sentir hacia tal secta el mayor horror.

Tal es la respuesta: «¿Que es el liberalismo católico? ¿Que es el catolicismo liberal?» Es una doctrina errónea, pernicioso, preñada de herejías y revoluciones. Y un católico-liberal es un hombre que en mayor ó menor grado participa de esta doctrina; y que por lo tanto está más cerca del precipicio cuanto

(1) Breve á los de Milan.
(2) Breve á los de Bélgica.

es más liberal, ó más cerca de la verdad cuanto es más católico.

El catolicismo liberal es un catolicismo más ó menos mezclado de liberalismo y de ideas protestantes y revolucionarias. El liberalismo católico es la herejía y la revolución algo moderadas en sus formas y procedimientos, y que á favor del hermoso nombre de catolicismo procuran insinuarse en el seno de la Iglesia (1); es el lobo paseándose á su sabor por en medio del redil, gracias á su disfraz de oveja. «Nos admiraremos de que el Pastor que le conoce desquite sobre él tan repetidos golpes y truene contra él con tales gritos de alarma?»

Mons. Segur.

Salamanca 8 de Enero de 1897

Socialismo y judaismo

El siguiente artículo, traducido del periódico francés *La Corporación*, vale por muchos discursos y lucubraciones acerca del socialismo.

Propáguenlo, nuestros amigos entre los infelices víctimas de los modernos errores y sistemas de gobierno, para que vean claro de qué manera van arrastrados al abismo por gentes sin entrañas, y cuáles son los verdaderos enemigos de los trabajadores.
«Se han echado en cara algunas veces en la prensa y fuera de ella, á los trabajadores de las minas que profesan ideas socialistas: los mineros se defienden de ese cargo y tienen razón. El socialismo es no ya un simple error, sino una monstruosidad: el socialismo teórico consistiría en trabajar concienzudamente, poniendo en común los productos del trabajo que el Estado se encargaría de distribuir á todos los individuos que constituyen la nación.»

«Hay gentes que predicán esto: son unos bribones y generalmente son unos judíos. Si por excepción hay gentes que creen que esto pueda suceder, ó son víctimas de los primeros ó son unos imbéciles. El honor tiene en el corazón el sentimiento de la propiedad individual y es enemigo nato de la propiedad colectiva.»

(1) Un ministro protestante de Ginebra, el profesor Bauvier, acaba de proclamarlo muy en alta voz. Explicando á su auditorio por qué razón el catolicismo-liberal ha sido siempre simpático al protestantismo, ha dicho en términos muy claros: «En nuestra lucha con el catolicismo, el catolicismo-liberal interviene armando con el doble prestigio de la antigüedad de las doctrinas y de lo nuevo de su aspirita. Solo el catolicismo liberal puede dar cima á la grande obra de reforma y de construcción en el seno de los países en que ha nacido. El evangelio puro (asi llaman los protestantes á su Biblia libremente interpretada), llevado á estas masas católicas por manos protestantes, les será siempre sospechoso. El catolicismo liberal tiene afortunadamente mejor acogida, y logrará penetrar en su día sin dificultad en el campo católico.» (*La Iglesia libre*, diario protestante de Niza, Enero de 1874).

Después de esto seguid siendo católico-liberal si os sentís con valor para tanto!

«Poned á los más ardientes apóstoles del socialismo ante un empleo bien retribuido ó ante una fortuna redonda y se volverán según la frase de Prudhon conservadores feroces. El socialismo se desea para los otros, es decir que no se trata sino de participar de la fortuna ajena. Preguntadlo sino á los principales jefes del socialismo.»

«El jefe socialista alemán Engels murió dejando una fortuna de 600.000 francos, la dejó á su partido? Nada de eso. Dispuso de una parte en favor de sus herederos naturales, lo cual es contrario al socialismo; otra parte la dejó á varios jefes socialistas: los soldados rasos se quedaron en ayunas.»

«Carlos Marx fué rico, pero no dió nada á los demás; cuando Julio Guesde y Lafargue heredaron su fortuna la guardaron para sí. Defuisseaux, jefe del partido socialista en Bélgica, es uno de los privilegiados de la fortuna y hace cuanto puede por aumentarla. M. Jaurés, uno de los jefes del socialismo francés, no se arruina, para sostener con su dinero y tiene mucho, á los huelguistas de Carmaux, cuya resistencia alienta. Los advenedizos, como Basly y Louguet, el antiguo comunista, se han afiliado al oportunismo; se hicieron ricos predicando el socialismo, pero no lo han practicado nunca, antes por el contrario aceptaron apresuradamente y con entusiasmo los destinos que les ofrecieron para hacerles callar, bien dándoles asiento en la Cámara de diputados ó concediéndoles cargos bien retribuidos, como el de inspector de Instrucción pública. Los reclus, geógrafos, socialistas muy conspicuos, nunca figuran en las listas de suscripción para los huelguistas. Lanzan á los demás en la guerra social y gozan tranquilamente en el extranjero de la fortuna que no les ha escatimado sus favores.»

«Todo esto prueba que el socialismo es contrario á la naturaleza humana.»

«Los socialistas de buena fe son las víctimas; cuando reconocen su error confiesan que el socialista es un absurdo y declaran además que el partido socialista es un infierno.»

«Recordad las confesiones y la conversión de Gustavo Denis, gerente de un periódico revolucionario en Roubaix: diferentes ensayos del socialismo práctico se han llevado á cabo y siempre las consecuencias han sido deplorables: ya mencionaremos algunos. Una cosa llama la atención en el programa socialista, el odio á la Religión católica y á la patria.»

«Pero esto se explica claramente sin más que fijarse en que los jefes de este movimiento ante-humanitario no son otros que los que dirigen en el gobierno actual de la república en Francia el movimiento contra las creencias seculares de nuestra nación.»

«Esos jefes son masones, pero, sobre todo, judíos: el gran millonario muerto estos últimos años en Berlín, Bleichroeder, era socialista. Arona, Singer, Friedlander, los tres jefes del partido socialista alemán, son tres judíos millonarios. Carlos Marx era judío. Julio Guesde y Lafargue son yernos de judíos, si es que no están circuncidados también. A primera

vista parece sorprendente ver tantos judíos millonarios entre los jefes del socialismo internacional; pero cuando en ello se reflexione se encuentra bien pronto la razón de esta aparente contradicción.

El socialismo conduce al desquiciamiento social, y cuando los pueblos se despedazan, los judíos se reparten sus despojos: jamás se enriquecieron de otro modo.

Todos los trabajadores deberían grabar esto en su entendimiento: el socialismo es un absurdo propagado y dirigido por los judíos, con el objeto de favorecer un desquiciamiento social que sólo aprovechará a los judíos, esos nómadas por excelencia condenados a no tener patria, en justo castigo de sus iniquidades.

Rasgos y Rasguños

El Imparcial que hace pocos días se gloraba de recibir las bendiciones del Nuncio y sus limosnas, escribe hoy lo siguiente:

El director de la compañía francesa del Teatro Moderno monsieur H. Burguet, y el empresario don José Fernández, nos han dirigido la carta que publicamos a continuación y que agradecemos muy de veras, aunque lamentando que sus buenos propósitos no hayan obtenido todo el éxito que era de desear.

Reciban el distinguido actor Mr. Burguet, y el generoso empresario señor Fernández, el testimonio de nuestro reconocimiento por su donativo y por la buena intención que les ha guiado.

La carta está reducida, a decir, que los productos de la función de caridad no cubrieron gastos y que los generosos empresarios se despidieron en cincuenta pesetas para los heridos!

Pero no es esto el caso.

El caso es que para El Imparcial tan buenos son los propósitos de los comediantes (que ponen en acción las novedades de la musa francesa) como los de las personas eclesíásticas!! Vaya un caso!

De todas partes

Un invento

En Beyonne, Nueva Jersey, tres individuos han hecho pruebas con buen resultado para establecer con rapidez, y por medio de cometas, comunicación temporal de teléfonos y telégrafos, por encima de obstáculos que con frecuencia hacen aquella imposible valiéndose de los medios ordinarios.

A la cuerda de tres grandes cometas, se unió un alambre de línea que pasaba por una polea a una de aquellas y de cuyo extremo colgaba un rollo rojo y encendido, para hacerlo más visible.

Al alcanzar aquellas una distancia y altura convenientes arriose el alambre y uniéndolo su extremo al lugar en tierra, con un aparato de teléfonos, se oyeron claramente las palabras pronunciadas en el otro extremo en un aparato semejante. Las pruebas hechas con aparatos telegráficos Morse, demostraron que también podían recibirse signos telegráficos.

El alambre fue conducido por encima de tres filas de árboles, dos carreteras, una casa y varias líneas regulares de telégrafos.

Un colmo

A quien poseyendo una casa le dijeran que se le habían robado no dejándole de ella más que el tejado entendería que se le daba una broma y sin embargo esto ha sucedido en Nueva York, porque sabido es que todas las cosas raras ocurren en los Estados Unidos.

Hé aquí como lo cuenta un periódico de aquella localidad:

El distrito a que pertenece la casa situada antes en la calle 12ª, marcada con el número 171. Este y cuyo paradero actual se ignora, tiene en su recinto 128 policías en activo servicio, y sin embargo ninguno de ellos notó la desaparición de aquella, hasta que su dueño pidió informes de su paradero.

Hace tres semanas, Thomas Mahoney la compró por 4.500 pesos en pública subasta, y no volvió a visitarla, hasta que pronto ya a disponer mejoras que pensaba implantar en ella, se encontró en lugar de su casa de madera, el hueco que aquella ocupó cubierto a modo de tapadera por el techo de zinc, que empotrado fuertemente en las paredes, no pudo ser desprendido de su sitio.

El dueño recorrió varias calles en busca de su propiedad, y por último se dirigió a la estación de policía, para ver si casualmente sabían allí algo de ella.

Los agentes no habían notado nada de extraordinario en su distrito, pero puestos en campaña, no tardaron en aprehender a dos muchachos, sorprendidos en el acto de llevarse bajo el brazo unas tablillas que aquellos creyeron pertenecer a la estructura desaparecida.

Un juez impuso a los merodeadores un peso de multa a cada uno pero los verdaderos ladrones aun no han sido detenidos.

Y el propietario se ha quedado sin casa a pesar de los 128 policías que vigilan aquel distrito.

Los locos en París

Un aficionado a la Estadística ha comprobado que en París, aumentó considerablemente el número de locos.

A principios del siglo, en 1801, los asilos de aquella capital albergaban 946 locos y se cuentan 1653.

En 95 años la población alienada de París se ha duplicado mientras que la población general apenas si se ha cuadruplicado.

La proporción aumenta de año en año, y no falta quien ha calculado que si continúa la progresión en 1890 contará París con 43.000 locos.

Bonito estudio el de las causas que puedan producir semejante aumento de perturbaciones mentales.

El «Ghetto» de Praga

El Ghetto de Praga va a desaparecer como los de Francfort y de Roma desaparecieron en éstos últimos años. Desde hace largo tiempo, éstos ghettos no servían ya a los judíos, los había reemplazado la población aparte, situada entre el Karpfengasse, el Geistgasse y el muelle inferior de la orilla derecha del Moldau.

En otro tiempo estaba habitado únicamente por judíos, pero un edicto de José II, el famoso renovador, cuyas ilusiones fueron pagadas tan caras por los pueblos austríacos, libró a los judíos de Praga de la obligación de habitar el Ghetto. A partir de entonces, el barrio tomó el nombre de Josefstadt, es decir, villa Josefa aunque el pueblo lo designó siempre con el nombre de Ghetto ó de Judeustadt.

Este barrio contenía 280 casas y 9 sinagogas; 252 casas han sido ya demolidas, y la municipalidad acaba de adquirir las 28 restantes, de manera que pronto habrá desaparecido todo el Ghetto, a excepción de la sinagoga llamada Altneuschule, masa de piedra de estilo gótico, de principios del siglo XIII. De la bóveda de esta sinagoga cuelga un gonfalon dados a los judíos por el emperador Fernando III, en recompensa de los sa-

crificios hechos por los judíos de Praga cuando el último asalto de los sucesos en 1648, contra la capital del reino de Bohemia.



Habana 6

(Recibido el 7 a las 7 14 m.)

Capitán general al ministro Guerra: En reconocimientos verificados en Saltes (Cuba), fué batida partida insurrecta y tuvimos un guerrillero muerto.

En pequeños encuentros ocurridos en las Villas, se recogieron cuatro muertos del enemigo, de los nuestros hubo dos heridos. Fuerza emboscada del batallón de Valencia en la provincia de Matanzas, capturó al titulado capitán Víctor Dumas y a otro insurrecto haciendo el mismo batallón en otros encuentros ocho muertos al enemigo.

Atacada estación Baimoa (Habana) por partida insurrecta, fué rechazada con bastantes bajas por los fuertes. En la retirada, los insurrectos quemaron varios bohíos. División Arolas, en reconocimiento verificado por su zona, recogió 17 muertos é hizo 12 prisioneros.

Columna del general Velasco destruyó depósitos de maíz y arroz que tenía el enemigo en su zona, ordenando a los pacíficos vayahá recogerlo.

Columna Segura, en reconocimientos practicados durante varios días, hizo 10 muertos al enemigo, la tropa tuvo un muerto y dos heridos.

Se presentaron familias a las columnas acompañadas de muchos hombres útiles. Presentados 15 insurrectos. Weyler.

DE FILIPINAS

Telegrama Oficial Manila 6

(Recibido a las 4 25 t.)

Capitán general al ministro Guerra: Se han reclutado en Ilo-Ilo 500 voluntarios que van a venir a campaña.

En Pampanga estoy organizando también voluntarios contra los rebeldes, y vendrán además de Ilocos Sur, Cagayan y el Abra. Visayas pag los voluntarios.

Como provincias pobres no pueden sostenerlos, ruego a V. E. me autorice para abonarles haber del soldado, raciones y pluses mientras dure campaña. Esto es más económico que traer fuerzas de esa. —Polavieja.

DESCARILAMIENTO

Nuestros lectores tienen conocimiento de la catástrofe ferroviaria que ayer ocurrió entre las estaciones de Gómezarroyo y Medina; pudiendo hoy ampliar la noticia con los siguientes detalles:

El tren número 21 caminaba a una velocidad de 35 kilómetros por hora, sin que notará incidente de ninguna clase, ni el maquinista ni los viajeros.

Al llegar al kilómetro 201, próximamente a unos 4 kilómetros de Medina del Campo y 6 de Gómezarroyo, sintióse una trepidación tan horrible que causó espanto en los viajeros; pero cuando se quisieron

tomar las precauciones oportunas no había tiempo, ya había descarrilado el tren.

La máquina, con la velocidad impulsiva que llevaba, se separó del resto de aquél y los ocho coches que iban después de la locomotora, quedaron completamente destruidos.

El espectáculo que presentaba la vista del tren, era horrible. Las plataformas de mercancías unas sobre otras y algunas de ellas enterradas en el lagua, mientras los gritos de los viajeros daban al cuadro todo el colorido de las grandes catástrofes.

El coche de tercera que se hallaba colocado detrás de los de mercancías y en el que iban una mujer, un hombre y un niño, quedó también completamente destruido, sufriendo todos ellos heridas y contusiones.

La locomotora, a unos veinte metros de los demás coches, cayó recostándose en unas postes del telégrafo.

Los viajeros y empleados del tren que habían quedado ilesos, descendieron de éste con el fin de socorrer a los demás.

El desgraciado suceso ocurrió a las cuatro y cuarenta de la tarde.

Las víctimas son en primer término un pobre joven que se dirigía a la inmediata población de Palencia, en donde al parecer proponíase ejercer su profesión de viajante.

El infeliz quedó debajo de los coches destruidos, de donde fué extraído por sus compañeros de viaje; a los cinco minutos próximamente, metido ya un coche de los que habían sobrevivido al accidente dejaba de existir.

En segundo lugar un muchachillo de esta población llamado Lorenzo Rico, que viajaba con su madre y se dirigía a esta capital, fué también extraído, de entre los despojos de los coches inutilizados y al parecer herido de muerte; mejor reconocido en esta población por los imédicos de la compañía señores Ortiz y Andrés Teruel, resultó sencillamente con multitud de orosiones en la cara.

Otro viajero se fracturó una de las piernas, siendo muchos más los que han llegado vendados a esta población ó se han quedado en las del tránsito.

A las cinco y cuarto se formó un tren en Medina del Campo con el objeto de llevar los primeros auxilios y trasladar los primeros viajeros para conducirlos al punto de su destino.

Dicho tren llegó a la estación de Valladolid a las diez y cuarto, donde se había formado un tren de socorro en el que iban empleados de la sección de vías y obras y otros que llevaban la misión de poner en comunicación la línea.

También conducían botiquín y los auxilios necesarios para socorrer a las víctimas de este accidente.

NOTICIAS

POLÍTICAS

A consecuencia de un incidente de carácter político, telegrafían a un colega de la mañana que ha surgido un duelo entre el gobernador civil de la Coruña señor Moreda y el jefe del partido conservador de aquella provincia don Maximiliano Linares Rivas.

Los padrinos del primero son el alcalde de Coruña señor Argudín y el señor Miranda.

También se cree que surja otra cuestión personal entre el alcalde de Ferrol y el señor Linares Rivas, hermano del actual ministro de Fomento.

Ambas noticias son muy comentadas en aquella capital.

Oh los católicos conservadores!

Se atribuye importancia política al Consejo de ministros que se celebrará bajo la presidencia del señor Cánova-

vas, por suponerse que el Gobierno tratará, entre otros asuntos, de la fecha en que deban reunirse las Cortes.

Como son varias y de importancia las cuestiones en que las Cortes deben intervenir sin aplazamientos, entienden muchos que el Gobierno habrá de atender las demandas de la opinión.

The Daily Graphic publica un despacho de Washington anunciando que el Senado americano ha aprobado, por 47 votos contra seis la proposición de excepción a los refugiados cubanos de las obligaciones que impone la ley general de inmigración.

El ministro de Fomento ha manifestado su propósito de conceder en segunda exámenes a los estudiantes que por haber sido llamados a las filas del Ejército constituyan un caso especial.

Pero esta concesión no piensa el señor Linares Rivas, hasta la fecha, ampliarla a los alumnos libres que no se encuentren en este caso.

El Correo Español ha publicado una carta de don Carlos al señor Berriz.

Este documento bajo el epígrafe "Autógrafo regio", ha valido a nuestro apreciable colega una nueva denuncia.

En el dice don Carlos, dirigiéndose a los partidarios de su causa que no se den impresiones por los rumores de abdicación que periódicamente circulan.

También dice que ni él ni los carlistas suscitarán nunca obstáculos a los triunfos de nuestros ejércitos de Cuba y Filipinas, que son los de la patria.

El corresponsal especial del Times en la Habana cree que la producción de azúcar en 1897, a pesar de las pérdidas ocasionadas por la destrucción de las plantaciones, ascenderá próximamente a 150.000 toneladas, habiendo ascendido a 1.400.000 la de 1894.

La cosecha de tabaco se calcula en 40.000 balas en Vuelta Abajo y 35.000 en el resto de la isla, habiendo sido la cosecha de 1895 de 500.000 balas.

Ha fallecido en Sevilla nuestro querido amigo y correligionario don Carlos Torres Daza; antiguo director del Diario de Sevilla.

Adalid incansable de la causa tradicionalista, ha secundado la política del señor Nocedal, siendo uno de los jefes más autorizados del integrismo en aquella provincia.

Era muy apreciado por sus excelentes condiciones de carácter, por la firmeza de sus convicciones y por su honradez intachable.

Dios Nuestro señor le dé su eterna gloria, para lo que pedimos oraciones a nuestros amigos.

Según noticias que le merecen completo crédito a El Noticiero de Barcelona, el general Blanco que embarcó en Manila el 20 de Diciembre último en el vapor correo León XIII, es esperado del 15 al 16 en aquel puerto catalán, en donde desembarcará el marqués de Peñaplata.

El tribunal de Jacksonville reconoce que los actos llevados a cabo por la tripulación del Three Friends dan motivo a juzgar que éste es un barco pirático.

Caso de estarse sobre esta base, el barco será confiscado.

Se anuncia que el Dauntless ha desembarcado en Cuba hombres, armas y municiones que recogió en un cayo sin nombre, donde habían sido dejados por el Three Friends.

Añádese que el desembarque se operó el domingo, siendo seguido de una lucha con las tropas españolas que vigilan la costa, consiguiendo los rebeldes internarse con el cargamento.

Estas noticias son de origen filipinero.

Dicen de París que la víspera de Reyes cuando iba a terminar un meeting de anarquistas, Sebastian Faure, Malato y otros oradores pronunciaron violentísimos discursos contra España protestando de la condena de los anarquistas.

El auditorio, que se componía de un millar de personas, prorrumpió de Abajo Español ¡Viva Cuba!

Terminada la reunión, un centenar de anarquistas se dirigió a la embajada de España ante cuya puerta silvaron dando gritos de ¡Abajo Cánovas! ¡Muera Weyler! ¡Viva Cuba libre!

Algunos minutos después llegó la policía, que disolvió el grupo arrestando a cuatro de los manifestantes.

Dícese que el promovedor de la manifestación es un español refugiado en Francia.

Se ha comentado en los círculos políticos de Madrid que mientras el gobierno parece haber rectificado sus opiniones respecto a la oportunidad de aplicar las reformas a Cuba, aplazando estas

para cuando se hayan pacificado algunas provincias de la isla, el general Weyler mantiene su opinión de que no debe pensarse en reformar alguna hasta que termine completamente la guerra.

Los posibles que se han mantenido en el campo republicano y los republicanos sueltos, preparan la publicación de un documento para declararse definitivamente apartados de la proyectada unión. Entienden que no hay manera de entenderse los partidos que concurrían a formarla, ni están conformes con las doctrinas que ha ido predicando recientemente el señor Salmerón.

La prensa extranjera elogia al general Rios por la victoria obtenida en Santa María, provincia de Bulacán, y aplaude la política del general Polivieja al frente del gobierno general de Filipinas.

En Consejo de Ministros ha dicho el señor Cánovas que el partido español incondicional de Cuba hacia el general Weyler su ídolo, y que había leído cartas de Santos Guzmán, y de las personas más caracterizadas del mismo, contándose entre ellos los amigos todos del señor Romero Robledo, cifrando todas sus esperanzas de terminación de la guerra en el actual gobernador general de la Gran Antilla.

Ayer corrieron rumores de hallarse enfermo Su Santidad León XIII.

El gobierno carece de noticias de esa enfermedad, lo cual hace creer que felizmente no ofrece cuidado la salud del Pontífice Romano.

El Gobierno ha recibido un despacho oficial de Cuba en el cual se muestra muy optimista el general Weyler, prometiéndose limitar la insurrección al departamento Oriental en el término de contados meses.

GENERALES

La Real Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales, abre concurso público para adjudicar tres premios a los autores de las Memorias que desempeñen satisfactoriamente el juicio de la misma Corporación los temas siguientes:

«Circular y disponer ordenadamente en tablas numéricas los valores de una o varias funciones trascendentes que sean de utilidad y uso frecuente en las aplicaciones de las ciencias matemáticas y que todavía no estén calculadas de este modo.»

«Teoría de la polarización rotatoria en general y de los varios polarímetros en particular.—Importancia de estos instrumentos en las investigaciones físicas, químicas y biológicas.»

«Característica y estudio comparativo de las diversas zonas y regiones de la vegetación espontánea en España, relacionándolas en lo posible con las del ejecutivo agrario.»

Han vuelto a circular nuevamente billetes falsos de 50 pesetas serie A, del busto de Goya.

El trabajo está hecho con bastante perfección distinguiéndose sin embargo de los legítimos en que la fecha de emisión de los falsos es de 1.º de Octubre de 1889 y la de los legítimos de 1.º de Junio del mismo año.

Los billetes falsos a que aludimos son los que por el dorso tienen dos angelitos.

Parece que agricultores de Vera y Lesaca (Navarra) piensan dedicarse en grande escala al cultivo de la zanahoria de gran tamaño, como alimento del ganado, en vista del buen resultado que ha dado la plantación en Guipúzcoa.

Anorcanse en una cocina ha puesto fin a la vida Manuel Giráldez Chacón, que en compañía de su mujer é hijos vivía en la aldea de la Horcaja, término de Badolatós (Sevilla.) La causa del suicidio ha sido el encontrarse enfermo desde hace tiempo.

¡Qué bruto!

En Alcoy se celebró el día de Reyes una gran cabaigata organizada por la Sociedad Panrot.

La fiesta ha estado muy lucida. En la comida figuraban más de cincuenta caballeros vestidos con mucha propiedad y varios carruajes.

La carrera estaba engalanada con profusión de colgaduras, banderas y gallardetas, é iluminada con focos eléctricos.

La comitiva ha visitado el hospital de beneficencia, cárcel y casa de pobres, y obsequiados espléndidamente los aislados.

Los reyes iban arrojando dulces por las calles. En muchas casas han dejado dádivas para los niños.

Los maestros del Ayuntamiento de Taboadela (Orense) han dado una prueba de patriotismo y humanidad cediendo, a pesar de lo corto de su dotación, un día de haber en beneficio de los heridos y enfermos de Cu-

ba, para contribuir de este modo a la suscripción de El Imparcial. Se asegura que contribuirán de igual modo todos los Ayuntamientos de la provincia.

En una casa de la calle de Dulcinea (Cuatro Caminos) (Madrid), una mujer llamada Eugenia Muñoz, queriendo curar un catarro que padecía un hijo suyo, niño de diez y seis meses, le aplicó encima de las ropas unos ladrillos calentados envueltos en unos trapos, motivando luego en la cama.

Al poco tiempo, los ladrillos que debían estar ardiendo, incendiaron los trapos, y el fuego se comunicó rápidamente a las ropas de la cama.

Al poco tiempo, los ladrillos, que debían estar ardiendo, incendiaron los trapos, y el fuego se comunicó rápidamente a las ropas de la cama. A los gritos del pobre niño acudieron los vecinos, si bien demasiado tarde para salvar a la infeliz criatura de una muerte horrible.

La Gaceta ha publicado una real orden del ministro de Ultramar, fecha 26 de Diciembre último, aprobando los itinerarios de la línea de vapores correos de Filipinas para 1897 presentados por compañía Trasatlántica Española, y disponiendo la publicación del cuadro de fechas de la correspondencia de la península al Archipiélago y viceversa, tanto por dichos vapores como por los de las mensajerías marítimas francesas.

Salidas de Barcelona: Vapores de la Compañía Trasatlántica, dos días después. Salidas de Madrid: Miércoles, 13 Enero, 10 Febrero, 10 Marzo, 7 Abril, 5 Mayo, 2 y 30 Junio, 28 Julio, 25 Agosto, 22 Septiembre, 20 Octubre, 17 Noviembre y 15 Diciembre.

Salidas de Marsella: Vapores franceses, cuatro días después.

Regreso.—Salidas de Manila: Vapores de la Trasatlántica, Jueves, 21 Enero, 18 Febrero, 18 Marzo, 15 Abril, 13 Mayo, 10 Junio, 8 Julio, 5 Agosto, 2 Septiembre, 30 idam, 28 Octubre, 25 Noviembre y 23 Diciembre.

Vapores franceses: Martes, 5 Enero, 2 Febrero, 2 Marzo, 30 idam, 27 Abril, 25 Mayo, 22 Junio, 20 Julio, 17 Agosto, 14 Septiembre, 12 Octubre, 9 Noviembre y 7 Diciembre.

Por el ministro de Fomento se autorizan las permutas a los maestros pero se exige llevar tres años al frente de la escuela, no tener 60 años de edad, no haber solicitado jubilación no estar en uso de licencia, no haber solicitado escuela por concurso, ni estar sujeto al maestro a expediente gubernativo.

En la calle de Panaderos, número 3, ocurrió anteayer en Madrid una tragedia espantosa, de personajes desconocidos, que costó la vida a los autores de suceso, Manuel Fernández é Isidora B., esposos ambos.

No se sabe de este suceso más sino que Isidora y Manuel se encontraron ayer tarde en la plaza de Santo Domingo, que se fueron después a un cuarto de la casa indicada y... que al ruido de los disparos de un arma de fuego, la portera avisó a la delegación de vigilancia del distrito, encontrándose las autoridades al llegar, dos cadáveres; el de Manuel Fernández sobre un sofá, y el de su esposa sobre la cama de la habitación.

Una carta hallada por el juez sobre las ropas del marido muerto, había según parece, de algo que podría ser la clave de la tragedia.

En Arahál (Sevilla) se ha cometido un espantoso crimen.

Juan Pascual García propusose pasar un día de broma con varios amigos, para lo cual pidió dinero a su padre.

Este se lo negó, y aquél, furioso sacó del bolsillo una pistola, disparándola contra el autor de sus días, que cayó bañado en sangre.

Los médicos no han podido extraer la bala al herido; el agresor huyó al poco tiempo fué detenido por la Guardia civil.

La víctima ofrece pocas esperanzas de vida.

REGIONALES

Dicen de Valladolid que el alcalde señor Vaquero Concellón, dirigió un oficio al director de la Escuela Normal ordenándole que pusiese a su disposición el edificio en que se halla instalada la Escuela.

Al expresado oficio contestó el director negándose a cumplir lo que el alcalde le prevenía y diciéndole que dependiendo el asunto del ministro de Fomento, solo este podía resolverlo.

Reunidos los profesores en la Escuela, acordaron de conformidad con la conducta del director, no reconocer otra autoridad que la superior gearquica. Dicho acuerdo fué comunicado al rector y al ministro.

En tal estado las cosas y sin haber recaído resolución superior alguna, se presentó en la escuela una comisión de jefes y oficiales de la remonta de caballería y la de obras del Ayuntamiento, acompañadas del alcalde, con objeto de examinar el edificio, en el cual se pretende instalar el depósito de sementales.

Como las puertas de la Escuela estuviesen cerradas, el alcalde ordenó que varios obreros las descerrajaran. Cuando los visitantes salieron fueron clavadas.

Estos hechos son comentadísimos en Valladolid.

La compañía ferroviaria de Astorga, ha puesto al público aprobada la tarifa T, número 1 que ha comenzado a regir desde el día primero del mes actual.

En Sevilla están en preparación los bronces que han de servir para la fundición de la estatua de Guzmán el Bueno, proyectada por el señor Marinas, para erigirla en León. Son de calidad excelente y hacen esperar una buena obra.

Se ha suspendido la circulación de un tren ascendente y otro descendente en el servicio diario del ferrocarril hullero de La Robla a Valmaseda.

LOCALES

Gracias a Dios, se encuentra ya fuera de todo peligro nuestro buen amigo el conocido médico de esta ciudad don Enrique de la Riva, que ha estado muy grave, padeciendo un catarro pulmonal.

Dámole nuestra más cumplida enhorabuena.

El señor don Antonio Quinlez, Director de «La Semana Católica» de Madrid nos ha remitido un ejemplar muy bien editado del Almanaque de la Familia Cristiana que recomendamos a nuestros lectores.

En la noche del 5 del actual se cometió un robo en el comercio de Angel Portero Persona vecino de Sepulcro Hilario. Los malhechores oradaron con una raja de arado una pared del huerto contiguo a la casa, apoderándose de varios géneros que importan próximamente 1200 pesetas. En el lugar del suceso se encontró una palanqueta.

A pesar de encontrarse los dueños en la casa no se percibieron de la presencia de los ladrones. En la misma noche desapareció una caballería propiedad del vecino de dicho pueblo Pedro García Hernández, que se supone que usaran los ladrones para transportar los géneros. Los autores no han sido habidos.

Le ha sido concedida jubilación a la maestra de Rolán (Rolán dice el oficio) doña Manuela Martín y Martín.

Por el rectorado de esta Universidad se hace saber a los profesores de instrucción primaria, que durante el plazo de 10 días, pueden solicitar escuelas con el carácter de interinos, con el sueldo anual de 825 y 1475 pesetas.

El Ayuntamiento de Parada de Rubiales ha practicado un deslinde general de terrenos y cañadas para evitar roturaciones.

El Ingeniero de Montes don Gerónimo Cid, que prestaba sus servicios en esta provincia ha sido trasladado con ascenso a León. Será enhorabuena.

Según noticias que se nos comunican a los maestros de Serradilla del Arroyo y su agregado Guadapero se les adeuda los haberes de dos trimestres.

Por el Juzgado de Ledesma se cita y emplaza a Nicasio Martín Cuadrado, cuyo paradero se ignora para que en término de 10 días se presente a declarar en causa que se le sigue por hurto.

Hallándose servida interinamente la secretaría del municipio de Anaya de Alba, se anuncia la vacante que se proveerá en término de 15 días.

Por haber obtenido jubilación ha cesado de ejercer en la escuela de Monsagro la maestra doña Simona García Cuesta.

El día 11 de Febrero próximo, se celebrará la subasta para contratar las obras de conservación acopios de la carretera de Salamanca a Cáceres bajo el tipo de 15 763 pesetas y 50 céntimos.

El Ingeniero Jefe de obras públicas ha vuelto informado los expedientes instruidos por servidumbres interceptadas con motivo de la construcción del ferrocarril transversal en los términos municipales de Salamanca, Las Torres y Monterrubio de Armuña.

El médico cirujano del Hospital de Salamanca doctor Jaramillo, ha practicado anteayer en San Muñoz, a una enferma la operación de una neprotomía. Ayer en el Hospital de la Santísima Trinidad, le fué amputada una mano a una mujer de Matilla de los Caños, secundándole en esta operación por el médico de cabecera don Benito González, el practicante señor Longo y el alumno interno señor González.

El doctor Jaramillo, ha salido para Alba de Tormes, donde ha sido llamado con urgencia.

Hemos oído decir que se encuentra en Irua el material ferroviario destinado a la línea del Oeste.

Los coches son de ocho ruedas, y todos de moderna construcción, elegantes y cómodos.

Nos alegraremos tenga confirmación el rumor y tener ocasión de aplaudir a la Compañía transversal.

Procedente de Ciudad Rodrigo ha llegado a Salamanca hospedándose en el Seminario el Rdo. P. Provincial de Capuchinos, ha quien respetuosamente damos la bienvenida.

La Asociación de las Hijas de María y de Santa Teresa de Jesús, celebrará su función mensual en la Catedral el día 10 del actual.

La comunión general se verificará en las misas de las cinco y media y siete y media.

A las cinco y media se celebrará el ejercicio acostumbrado y plática, terminando con la Reserva y la bendición con el Santísimo Sacramento.

Despachos y Telegramas

DEL EXTERIOR

Washington 7.—El Senado aprobó una proposición solicitando informe completo sobre la decisión del presidente de la República y el secretario de Estado señor Olney a reconocer la independencia de Cuba y pidiendo al señor Olney que remita la correspondencia relativa al asunto de Sanguily.

El senador Coll leyó una carta afirmando que el corresponsal yankee señor Canvel, muerto en Cuba fué atado a un árbol por los soldados españoles y despedido y al mismo tiempo se queja de que no se consulte al consúl americano en la Habana sobre asuntos referentes a la isla de Cuba.

Brest 7.—Un vapor belga procedente de Aníbesec que se dirigía a Bayona, se fué a pique por haber encallado en las rocas de Cabeza de Gato.

Se han salvado 18 hombres que formaban parte de la tripulación y dos se han ahogado.

Los demás se cree que han perecido. Quevet 7.—En el convento de Ursulinas de Rooberval cerca del lago de San Juan se ha declarado un voraz incendio, destruyendo el edificio; habiendo perecido siete religiosas.

DEL INTERIOR

Madrid (Recibido 8, 7:30 m.) Telegramas particulares dan cuenta de una reunión celebrada en la Habana, que presidió el marqués de Aperteguía y a la cual ha concurrido todo el elemento español, con objeto de celebrar una manifestación de pública simpatía al General en Jefe del Ejército de Cuba.

Madrid (Recibido 8, 7:30 m.) Hoy se han recibido despachos de Manila, a pesar de la expectation que reina por saber el resultado del Consejo de Guerra, encargado de juzgar a Perico Rojas, Luna y otros filibusteros de importancia.

Madrid (Recibido 8, 7:30 m.) Telegraman de Bilbao que el temporal reinante en dicha provincia ha causado bastantes destrozos en las líneas telegráficas y telefónicas.

El Corresponsal.

PASATIEMPOS

PARA UN ALBUM

INVIERNO

SONETO

Ahuyendo las brumas del paisaje, la peregrina aurora que despierta, tímida alumbrada con su luz incierta los árboles desnudos de follaje.

Mientras se alía el humedo plumaje sobre el zarzal marchito de la huerta, la bandada gentil triste concierta, los arriesgados términos del viaje.

Ciérrese el melancólico horizonte sobre las crestas del cercano monte que esconde el remolino de la nieve. Y del abismo en la tortuosa lina acosando el rebano que se rinde, prepara el buitre su festin aleva.

RAFAEL OCHOA

Segovia

AGUJEZAS

HISTÓRICO

«Hace pocos días que en Colón se apearon del ferrocarril cuatro laborantes de los que andan reclutando gente para la manigua y se dirigieron a una fonda ó restaurant español que hay frente al muelle.

«El fondista es aragonés cerrado con unos puños de Hércules, y a quien aquí respetan todos por su honradez y formalidad.

«—¿Qué hay de comer?—preguntaron con altanería los representantes de la estrella solitaria y de tal manera le chocó al baturro el tono y además provocativos de aquellos hombres, que, sin mirar que eran cuatro contra él, les contestó en un tono aún más agrio y altavero:—

«—Aquí no hay ná de lo que ustedes comen

«—A ver la lista

«—La lista... lista está; pero vale más que se vayan ustedes a comer a otra parte.

«—Quiséramos comer—dijo uno de ellos—unas orejas ú orejones españoles, que vienen de allá muy secos y aquí se esponjan mucho.

«—Pues aquí—contestó el aragonés—no hay más orejas que las mías, y esas les puedan costar muy caras. Lo que si les puedo dar son unas chuletas de cuello vuelto, una lengua yankee hecha picadillo, unas patatas y manos también yankees, rebozadas con huevos de caimán, y en último caso, unas puntas de pie embutidas entre jamonés.

«De qué manera—les daría el baturro esta contestación, que se miraron unos á otros y se salieron bonitamente de la fonda, dejando tan mal parada su altanería.

Banco hispano-colonial

Agregación de hojas de cupones a los billetes hipotecarios de la isla de Cuba emisión del año de 1896.

ANUNCIO

Acordado por real decreto de 18 del actual agregar a los títulos de los Billetes hipotecarios de la isla de Cuba, emisión de 1886, una hoja con los cupones números 43 al 82, vencedores desde 1.º de Abril de 1897 al 1.º de Enero de 1907, se ha acordado rijan para este servicio, las reglas siguientes:

1.º Los billetes presentaran, sin ninguno de sus cupones y acompañados de dobles facturas empresas; en las que se consigue su numeración de menor a mayor. La presentación se hará en este Banco en Barcelona; en su Delegación en Madrid, Infantas 31; en Provincias en casa de los Comisionados de este Banco; en la Habana en casa del señor don Manuel Calvo; en París en el Banco de París y de los Países Bajos y en Londres en casa de los señores Baring Brothers & Co. Limited.

2.º Confrontadas las facturas con los Billetes, quedarán estos en poder del Banco ó sus Comisionados, entregándose al interesado un ejemplar de la factura, debidamente firmada y registrada, que servirá de resguardo para recoger los títulos después de agregadas las hojas de cupones.

3.º El Banco cuidará de que la operación de agregar las hojas de cupones se realice con la menor demora posible y avisará cuando pueden retirarse los títulos presentando la factura resguardo entregada a los interesados y suscribiendo estos el recibo de conformidad de los títulos con sus hojas de cupones.

4.º Al objeto de facilitar la operación el Banco se pondrá de acuerdo con el Banco de España y sus Sucursales, y los demás Bancos y Sociedades de Crédito, legalmente establecidas, acerca de las reglas especiales, en que deba realizarse este servicio; por lo que respecta a los Billetes que están en ellos depositados.

5.º La presentación de facturas puede hacerse desde el día 31 del actual.

Lo que se anuncia al público a los efectos consiguientes.

Barcelona 22 de Diciembre de 1896.—El Secretario general,—Aristides de Artigao.

El Comisionado en esta ciudad del Banco Hispano Colonial Florencio Rodríguez Vega, Fariño facilitará las facturas correspondientes todos los días, excepto los festivos, desde las nueve de la mañana a la una de la tarde.

Salamanca 26 Diciembre 1896.

IMPRENTA CATÓLICA SALMANTICENSE

